



Lille, le 11 décembre 2023

DÉCLARATION LIMINAIRE Comité Social d'Administration Local de la D.I des Hauts-de-France

Monsieur le Président,

L'UNSA s'inquiète de l'utilité de la participation des OS aux instances. Visiblement le dialogue social se fait à sens unique. Nos revendications et remarques ne sont absolument pas prises en compte à l'instar des deux points à l'ordre du jour de ce CSA.

En effet, nous n'avons constaté aucune modification sur le document initial du règlement intérieur et celui présenté au vote aujourd'hui. Ce n'est pourtant pas faute d'avoir fait des suggestions en FS locale (le 16 novembre) que vous avez vous-même jugé pertinentes.

Quelle perte de temps ! Le nouveau règlement intérieur est un net recul des droits syndicaux et il est hors de question pour l'UNSA d'accepter de telles conditions de travail. Nous ne sommes pas des journalistes chargés de répercuter l'information de l'administration. Nous sommes élus pour porter et défendre la voix des agents, ce qui implique d'être écouté mais on voit clairement que ce n'est pas la tendance actuelle. Il n'y a pas pire sourd que celui qui ne veut pas entendre !

Que dire de l'information sur les JO où encore une fois le manque de considération et d'écoute est flagrant !

L'administration ose demander aux agents de se mobiliser, de s'exposer aux risques terroristes, de ne pas partir en vacances, d'engager des frais supplémentaires pour la garde d'enfant, sans compensation à la hauteur de celle donnée aux autres forces de l'ordre ! Cela relève d'un culot et d'un irrespect sans nom !

Quel message envoyez-vous ainsi à vos agents ? Que les agents des douanes sont moins méritants que ceux de la police ou de la gendarmerie !

Les agents des HDF ont déjà été largement sollicités durant la longue et laborieuse mise en place du Brexit. Ils ont fait et continuent de faire l'effort malgré un syndrome de sous-effectif chronique. Et on leur en demande toujours plus sans aucune considération en retour. Sans avoir besoin de boule de cristal, l'UNSA vous l'annonce, les JO seront la goutte d'eau qui fera déborder le vase !